
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 6 – 10 февраля 2023 г. 

 

Донской парламент: установить четкие критерии и признаки 

искусственного дробления бизнеса 

Законодательное Собрание Ростовской области  

 

        Законодательное Собрание Ростовской области направит свое 

обращение в Правительство Российской Федерации и Государственную 

Думу по вопросу совершенствования подходов при налогообложении 

субъектов малого и среднего предпринимательства. Проект этого обращения 

обсудили на заседании круглого стола, организованного комитетом 

Законодательного Собрания по бюджетам, налогам и собственности.  

        – Комитетом по бюджету был проработан вопрос о необходимости и 

целесообразности внесения изменений в Налоговый кодекс, 

предусматривающие дополнение его новой главой, которая будет раскрывать 

понятие «дробление бизнеса», – прокомментировал первый заместитель 

Председателя Законодательного Собрания Ростовской области – 

председатель комитета по бюджету Андрей Харченко.  

        Как подчеркивается в проекте обращения, наличие единых подходов в 

вопросе дробления бизнеса позволило бы, с одной стороны, создать 

необходимые условия для снижения налоговых потерь бюджетов на фоне 

противодействия получению необоснованной налоговой выгоды, а с другой 

стороны, создать благоприятные, открытые и понятные условия для ведения 

предпринимательской деятельности.  

         Участники круглого стола одобрили данный проект обращения и 

рекомендовали его принять. Данный вопрос будет вынесен на рассмотрение 

очередного заседания Законодательного Собрания Ростовской области.  

 

Депутаты предлагают отменить мораторий на проверки для объектов 

общепита, торгующих алкоголем   

Архангельское областное Собрание депутатов  

 

          На имя Министра экономического развития РФ Максима Решетникова 

направлено письмо, в котором депутаты областного Собрания предлагают 

отменить в 2023 году мораторий на проведение проверок бизнеса для 

объектов общественного питания, расположенных в многоквартирных домах 

и прилегающих к ним территориям, и торгующих алкогольной продукцией. 
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        По словам инициатора обращения, заместителя председателя областного 

Собрания Александра Дятлова, законодательством Архангельской области 

требования к работе таких объектов общественного питания были 

ужесточены: площадь зала обслуживания должна быть не менее 50 

квадратных метров для муниципальных районов и округов и не менее 70 

квадратных метров для городских округов. 

          Однако некоторые предприниматели продолжают работать, увеличивая 

площадь залов или игнорируя законные требования. Контроль за их 

деятельностью осложнен мораторием на проведение плановых и 

внеплановых проверок малого и среднего бизнеса, который был введен для 

снижения нагрузки на предпринимателей в условиях санкций. 

         В настоящее время только в Архангельске около 90 таких точек, 

половина из которых работает с нарушением закона. 

         В связи с этим депутаты предлагают рассмотреть вопрос о внесении 

изменений в соответствующее Постановление Правительства РФ и 

предоставить возможность проведения контрольных мероприятий за 

соблюдением законодательства объектами общественного питания, 

реализующими алкогольную продукцию.  

 

Парламентские комитеты и комиссии проверят соблюдение более 500 

законов и постановлений 

Волгоградская областная Дума  

 

         Об организации и проведении комитетами и комиссиями Волгоградской 

областной Думы проверок соблюдения и исполнения региональных 

нормативных правовых актов шла речь на заседании комиссии по вопросам 

Регламента и парламентского контроля под председательством Александра 

Феронова.  

         Депутаты рассмотрели поправки в соответствующее постановление 

Волгоградской областной Думы. Изменения связаны с принятием в 2022 году 

новых областных законов и постановлений, а также признанием отдельных 

документов утратившими силу.  

          В обновленный перечень нормативных правовых актов, контроль за 

исполнением которых возложен на комитеты и комиссии регионального 

парламента, предлагается включить 395 областных законов и 118 

постановлений Волгоградской областной Думы.  

         Например, комитету по жилищно-коммунальному хозяйству, 

жилищной политике и строительству предстоит проверить соблюдение пяти 

постановлений и 14 законов, среди которых «О жилищном фонде 

Волгоградской области», «О градостроительной деятельности на территории 

Волгоградской области», «Об организации проведения капитального ремонта 
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общего имущества в многоквартирных домах, расположенных на территории 

Волгоградской области» и другие. На комитет облдумы по культуре, делам 

национальностей и казачества, вопросам общественных объединений, 

религиозных организаций и информационной политики возложен контроль 

за исполнением восьми постановлений и 26 региональных законов. 

Парламентский комитет по экономической политике, инновационному 

развитию, предпринимательству и вопросам собственности проконтролирует 

соблюдение шести постановлений и 67 законов, в том числе «О Стратегии 

социально-экономического развития Волгоградской области до 2030 года», 

«О государственной поддержке инвестиционной деятельности на территории 

Волгоградской области».  

 

В Белгородской области планируют установить памятную дату – День 

ветеранов боевых действий 

Белгородская областная Дума  

 

       Знаковую дату для региона – День ветеранов боевых действий – закрепят 

в новом законе области «О памятных датах Белгородской области».       

Законопроект рассмотрели депутаты комитета облдумы по социальной 

политике. Автором инициативы выступил спикер регионального парламента 

Юрий Клепиков.  

        Всего же в календаре знаковых дат Белгородской области планируют 

установить три памятные даты. Это 6 января – День образования 

Белгородской области; 5 августа – День освобождения города Белгорода от 

немецко-фашистских захватчиков и новая для региона памятная дата – День 

ветеранов боевых действий.  

          Как отметил председатель Думы, в Белгородской области проживает 

множество участников боевых действий, которые защищали интересы 

Отечества, в том числе и на территориях других республик и государств – в 

Афганистане, Сирии и других.  

        «На федеральном уровне сейчас нет памятной даты, посвящѐнной 

ветеранам боевых действий. Наши ребята должны чувствовать внимание и 

поддержку, уважение всех жителей области к их героизму и мужеству. 

Поэтому мы решили разработать региональный законопроект и на уровне 

области установить в качестве такой памятной даты 1 июля – День ветеранов 

боевых действий», – поделился Юрий Николаевич.  

 

https://t.me/klepikov_31/1831
https://t.me/klepikov_31/1831
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Жителям Украины, получившим российское гражданство, будут 

предоставляться участки в Вологодской области для строительства 

жилого дома 

Законодательное Собрание Вологодской области  

 

        Соответствующий законопроект будет рассмотрен на предстоящей 

сессии ЗСО. В настоящее время областное законодательство позволяет 

переселенцам из Украины, получившим в упрощенном порядке гражданство 

РФ, получать участки в рамках проекта «Вологодский гектар». При этом 

граждане должны осуществлять на земле сельскохозяйственную 

деятельность. 

          В связи с этим, важным вопросом остается покупка или строительство 

жилья рядом с полученным в рамках областной программы участком.  

         Для этого предлагается внести поправки в региональный закон о 

бесплатном предоставлении в собственность отдельным категориям граждан 

земельных участков, находящихся в государственной или муниципальной 

собственности.  

          «Сегодня существует три категории получателей земельных участков в 

собственность бесплатно для индивидуального жилищного строительства. 

Это многодетные граждане, граждане, которые утратили единственное жилье 

из-за несчастного случая, а также сельские медработники, – рассказал 

председатель Законодательного Собрания области Андрей Луценко. – 

Законопроектом предлагается включить в этот перечень переселенцев из 

Украины, которые получили гражданство Российской Федерации. Чтобы 

заявиться на участок для строительства жилья, им необходимо будет принять 

участие в программе «Вологодский гектар», при этом строиться можно будет 

только в том муниципалитете, где выделена земля для сельхоздеятельности». 

 

Депутаты оценили меры поддержки производителей органической 

продукции 

Законодательное Собрание Ленинградской области  

 

         На заседании постоянной комиссии по агропромышленному и 

рыбохозяйственному комплексу депутаты заслушали информацию 

профильного комитета о том, какие меры принимаются для поддержки 

производителей органической продукции в Ленинградской области.  

         В частности, производители органической продукции могут получать 

субсидии из областного бюджета на проведение агротехнологических работ 

и повышение уровня экологической безопасности сельхоз производства, на 
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добровольную сертификацию. Кроме того, в Ленинградской области 

создается площадка для сбыта продуктов, произведенных в регионе – АО 

«Ленинградской Торговый Дом». 

 

На Среднем Урале работники бюджетной сферы из сельской местности 

получат право на льготы в сфере газификации 

Законодательное Собрание Свердловской области  
 

        В региональном парламенте идет работа над пакетом изменений в закон 

«Об оказании государственной социальной помощи, материальной помощи и 

предоставления социальных гарантий отдельным категориям граждан в 

Свердловской области». 

      «Депутаты продолжают расширять перечень получателей социальных 

гарантий в сфере газификации,– отметила председатель Законодательного 

Собрания Свердловской области, один из авторов данной законодательной 

инициативы Людмила Бабушкина.– В него предлагается включить 

работников расположенных в поселках городского типа и сельских 

населенных пунктах государственных организаций Свердловской области и 

муниципальных организаций, а также сотрудников расположенных в 

сельской местности обособленных структурных подразделений таких 

организаций. 

        Эти бюджетники получат право на частичную компенсацию затрат на 

подключение жилых помещений к газовым сетям или на частичное 

освобождение от затрат на подключение жилья к газовым сетям. 

         Кроме того, рассматриваемый пакет изменений предусматривает 

дополнение перечня затрат, возмещаемых гражданам при газификации 

жилого помещения, расходами на приобретение и установку оборудования 

внутренней системы отопления. Напомню, ранее в региональном законе речь 

шла только о бытовом газовом оборудовании». 

 

Депутаты рассмотрят проект закона «О внесении изменений в статью 4 

Закона Республики Башкортостан «О содействии занятости населения в 

Республике Башкортостан» 

Государственное Собрание Республики Башкортостан  

 

          Депутаты Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан планируют рассмотреть в первом чтении проект закона «О 

внесении изменений в статью 4 Закона Республики Башкортостан «О 

содействии занятости населения в Республике Башкортостан».  
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        – Предлагается расширить круг получателей госуслуги по содействию в 

переезде и переселении в другую местность для трудоустройства, – сообщил 

Председатель Государственного Собрания Константин Толкачев. – Раньше 

такой услугой могли воспользоваться только граждане, признанные 

безработными. Теперь такую же возможность планируется дать и тем 

гражданам, которые зарегистрированы в центрах занятости в качестве 

ищущих работу и готовы переехать для трудоустройства в другую местность 

– временно на период работы либо на постоянное место жительства.  

        Расходы на реализацию закона будут профинансированы за счет средств 

республиканского бюджета в рамках государственной программы 

«Регулирование рынка труда и содействие занятости населения в Республике 

Башкортостан».  

        С принятием закона указанной категории граждан за счет бюджетных 

средств будет оплачен проезд к месту работы и обратно, выплачены 

суточные за время следования. Также будет профинансирован наем жилого 

помещения, за исключением случаев, когда эти расходы берет на себя 

работодатель. При переселении в другую местность будет оплачен проезд и 

провоз багажа к новому месту жительства, выплачены суточные за время 

следования и единовременное пособие, размер которого устанавливается в 

зависимости от территории переселения.  

 

Преподаватели аграрных техникумов смогут получить субсидии на 

приобретение жилья 

Законодательное Собрание Красноярского края  

 

         На заседании  комитета по делам села и агропромышленной политике 

депутаты поддержали проект закона «О внесении изменений в Закон края «О 

государственной поддержке агропромышленного комплекса края».     

Поправки, в частности, предусматривают социальные выплаты на 

строительство или приобретение жилья преподавателям или мастерам 

аграрных техникумов края, готовящих специалистов для АПК.  

        Кроме того, предлагаются меры государственной поддержки местным 

производителям пищевых продуктов, которые реализуют инвестиционные 

программы и расширяют производство.  

        Председатель комитета Владислав Зырянов отметил: «Преподаватели 

аграрных техникумов смогут получить субсидии на приобретение жилья в 

сельской местности. Главная проблема деревни – это кадры, в том числе и в 

профессиональном образовании. А если у нас некому будет готовить и 

воспитывать специалистов, то нельзя говорить и о развитии аграрного 

сектора и сельских территорий. Важно не только принять закон на сессии, но 

и подкрепить его соответствующими средствами из краевого бюджета».  
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Опыт Республики Беларусь по переработке отходов будет использован в 

нормативной базе региона 

Законодательное Собрание Нижегородской области   

 

        В  Законодательном Собрании Нижегородской области состоялась 

встреча первого заместителя председателя регионального парламента Ольги 

Щетининой и председателя комитета по экологии и природным ресурсам 

Владислава Атмахова с представителями делегации Республики Беларусь.  

         «Обмен опытом в сфере законодательства между Республикой Беларусь 

и Нижегородской областью дает нам возможность использовать лучшие 

практики коллег, доказавшие свою эффективность. Для нас интересны 

законодательные нормы, которые не только обязывают предприятия сдавать 

строительные и другие виды отходы на переработку, но и использовать 

вторичное сырье. В Белоруссии законодательно закреплено, что уже на 

стадии проектирования рассчитывается ожидаемый объем отходов, 

описывается процесс их утилизации с указанием компании, которая будет 

проводить эти работы. По окончании строительных или ремонтных работ, 

при приемке объекта госкомиссия обязательно проверяет документы о 

фактической утилизации строительных отходов. Без этого объект не получит 

разрешения на ввод в эксплуатацию. Понятная и прозрачная схема, которая 

нам очень интересна. Рада, что белорусские коллеги согласились стать для 

нас экспертами при разработке и внедрении такой системы в Нижегородской 

области», – сказала Ольга Щетинина.   

         В Республике Беларусь за несоблюдение закона, который регулирует 

использование отходов, для индивидуальных предпринимателей 

предусмотрен штраф до 84 тысяч российских рублей, а юридическим лицам 

– до 900 тысяч рублей, рассказал директор «Рахмат-строй» Алексей 

Якубовский. 

 

Правила размещения киосков на придомовых территориях могут 

смягчить 

Законодательное Собрание Пермского края  

 

         В Законодательное Собрание внесен проект изменений в законы об 

административных правонарушениях и градостроительной деятельности 

Пермского края. Необходимость изменений действующих региональных 

законов обусловлена определением Четвертого апелляционного суда общей 

юрисдикции по поводу размещения нестационарных торговых объектов 

(НТО) на придомовых территориях. Законопроект предполагает частичную 

отмену норм, принятых в марте 2021 года. 

         Изменения в закон о градостроительной деятельности предусматривают 

возможность размещать «дополнительные элементы благоустройства», к 

которым относятся объекты НТО, на придомовой территории без 
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обязательного наличия паспорта благоустройства и наличия «основных 

элементов» (тротуары, освещение, стоянки и др.).  Изменения в закон об 

административных правонарушениях предполагают отмену штрафных 

санкций за несоблюдение соответствующих требований.  

         Действующее краевое законодательство предполагает возможность 

введения по решению  муниципалитета паспортов благоустройства 

придомовой территории и типовой дизайн-проект, устанавливающие 

требования к размещению и внешнему виду НТО.  

       Отметим, что решение апелляционного суда не предполагает отмену 

статьи, согласно которой муниципалитеты сами устанавливают правила 

благоустройства территорий. Именно они могут являться основанием для 

административной ответственности.  

        Внесенный законопроект планируется рассмотреть на мартовском 

пленарном заседании.  

 

Депутаты Законодательного Собрания приняли участие в обсуждении 

мер поддержки предпринимательства 

Законодательное Собрание Челябинской области  

 

         Председатель комитета Законодательного Собрания по экономической 

политике и предпринимательству Евгений Илле и депутат областного 

парламента Дмитрий Клеутин приняли участие в XIV Общем собрании 

Ассоциации «НП «ОПОРА» в Москве.  

        Собрание прошло с участием министра экономического развития РФ 

Максима Решетникова, президента «ОПОРЫ РОССИИ» Александра 

Калинина, а также представителей отраслевых ассоциаций и союзов. 

         Участники собрания обсудили актуальные вопросы и высказали ряд 

предложений, касающихся повышения порога среднесписочной численности 

и предельного размера дохода, которые позволят относить хозяйствующие 

субъекты к средним предприятиям. Все это даст возможность 

предпринимателям пользоваться государственными и региональными 

мерами поддержки. 

         Еще одно предложение – переход на региональный принцип исчерпания 

прав интеллектуальной собственности, а также существенное расширение 

перечня товаров, утвержденного Минпромторгом России, ввоз которых 

возможен без согласия правообладателей для реализации механизма 

«параллельного импорта». Это позволит существенно снизить риски по 

поставке санкционной продукции. 
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        Также было предложено рассмотреть вопросы корректировки ряда кодов 

ОКВЭД, например, в части отнесения фармацевтических организаций к 

разделу «Деятельность в области здравоохранения». 

 

О реализации пилотного проекта по повышению безопасности движения 

пешеходов  

Брянская областная Дума  

 

        Председатель Брянской областной Думы Валентин Суббот принял 

участие в оперативном совещании, состоявшемся под 

руководством губернатора Александра Богомаза, на котором обсудили 

реализацию пилотного проекта по повышению безопасности движения 

пешеходов на территории Брянской области в период 2021–2025 годов. 

         В Брянской области в 2021 году началась реализация проекта 

по повышению безопасности пешеходов. Брянщина по предложению 

заместителя Председателя Правительства РФ Марата Хуснуллина стала 

пилотным регионом, в котором реализуется новый общероссийский проект 

по созданию условий для повышения безопасности пешеходов на дорогах. 

Часть мероприятий проекта реализуется в рамках национального проекта 

«Безопасные качественные дороги». 

        Общий объем финансирования проекта на 2021–2025 годы составляет 

3,3 млрд. рублей за счет бюджетов всех уровней. Проект включает 

28 мероприятий по обеспечению безопасности пешеходов, направленных 

на совершенствование условий для их движения и снижению смертности 

на дорогах. 

         По результатам проведенного анализа аварийности подтверждена 

эффективность предусмотренных пилотным проектом подходов. 

Реализованные мероприятия позволили по итогам 2022 года достичь 

пороговые значения показателей транспортного и социального рисков. 

 

Мособлдума проведѐт конкурс театральных постановок «ЭКОтеатр 

Подмосковья» 

Московская областная Дума  

         Мособлдума в рамках 45-го заседания приняла постановление о 

проведении с 15 февраля по 19 мая в регионе конкурса театральных 

постановок «ЭКОтеатр Подмосковья». 

        Мероприятие приурочено к 30-летию регионального парламента. Будет 

проведено с целью воспитания в подрастающем поколении ответственного 
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отношения к окружающей среде и поощрения талантливых школьников и 

творческого потенциала педагогов. 

        Конкурс проводится в два этапа – муниципальный и региональный – по 

трѐм номинациям на экологическую тематику: 

 лучший музыкальный, фольклорный, музыкально-этнографический 

спектакль; 

 лучший драматический спектакль; 

 лучший хореографический, пластический, кукольный спектакль.  

        При этом продолжительность театральной постановки не должна 

превышать 15 минут, один творческий коллектив может представить только 

одну постановку. 

 

 
Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


